



Arriba España

Diario Nacional Sindicalista

Año I. — Núm. 40.

SUSCRIPCIÓN: En la Isla, al mes. Ptas. 3'00
Resto de España » 5'00
Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Mahón, jueves 25 de Mayo de 1939
AÑO DE LA VICTORIA

REDACCIÓN: Plaza de José Antonio número 7.
ADMINISTRACIÓN: Rampa Abundancia núm. 30.
ANUNCIOS: Pago anticipado.

El Caudillo prepara la gran batalla del trabajo Todos los españoles movilizados para la reconstrucción de España En el Nuevo Estado el trabajo no puede ser considerado como el castigo de una clase, sino como el deber de todas

DA TU ORO A LA PATRIA

Para la labor inmensa de la reconstrucción de España, además de la sangre fructificadora de ideales que se ha derramado en los campos de batalla y del trabajo fecundo con que se levanta de nuevo el edificio solemne que derribaron almas ruines al servicio de la barbarie bolchevique, se necesita oro para el desarrollo de nuestra potencia. Se necesita oro, y tú, si eres buen español, debes entregarlo, pensando que con ello no realizas una ofrenda material, sino otra muy distinta de carácter moral, ya que probarás tu sacrificio y tu desinterés.

Tu oro no se necesita para comprar la Victoria. Esta la arrancaron con manos de gigante los que ofrendaron su sangre y cayeron en la dura guerra de conquista del solar patrio; ésta la ganaron los que dieron algo más preciado que el oro y las piedras y las perlas, los que dieron su vida. La entrega de tu oro es ahora el reconocimiento de aquel sacrificio y el deseo de unir tu voluntad a la voluntad de poder de los que forjaron la España Nueva.

Cierto es que los rojos saquearon y robaron mucho oro. Pero queda más aún. Queda todo ese oro al que no llegaron los instintos rapaces y que se escondió a la regulsa dictada por el gobierno rojo. Aquel oro que se escondió bajo tierra o en el hueco de una pared; aquel que no tiene para nosotros un valor utilitario, el de las reliquias familiares, guardadas con amor, pero sin codicia. Ese oro que no vale tanto como la vida que donaron nuestros soldados para salvar a la Patria, tiene en cambio un valor sentimental y su entrega constituye un sacrificio. Y por esto, porque es un sacrificio, debes entregarlo a la Patria en prueba de tus sentimientos españoles y en deseo de estímulo de corresponder con algo a los que lo dieron todo.

La Victoria no la has conseguido tú con tu oro. Pero en esta hora encendida de heroísmo, tu oro ha de vigilar esta Victoria.

¿Y qué mejor destino para esas reliquias que guardas con amor, que no son dinero ni utilidad, que la de ofrecerlas a la Patria para la guardia de su triunfo?

No lo pienses, siquiera. Imponte de tu deber. Recuerda que esto es muy poco en realidad. Ya que no has tenido la gloria inmensa de ser mártir por España, procura con tu sacrificio y tu desprendimiento hacerte digno camarada de los que montan su guardia en los luceros.

El Ministro de Organización y Acción Sindical ha dicho:

«La victoria de la guerra tiene que ser victoria definitiva de la paz. En el gigantesco esfuerzo que tenemos que realizar los españoles, reclamo el puesto de vanguardia para los Delegados sindicales de provincia. Interesa grandemente en estos momentos mantener el nivel de precios que regían en España al iniciar nuestro Caudillo el Glorioso Alzamiento Nacional de Julio de 1936. Todo esfuerzo en este sentido me parecerá pequeño. Confío en que las Delegaciones sindicales, dándose cuenta exacta de la necesidad del rigor con que han de llevarse a la práctica estas normas del nuevo Estado, harán cuanto sea necesario para mejorar el desenvolvimiento de millares de españoles que nacen ahora a la vida de paz y trabajo ofrecida por el Caudillo. Impediremos con enérgica actitud el menor intento contrario que inspiren la desaprensión y el egoísmo. Colaboraréis con firmeza hasta lograr rotundamente las realidades apetecidas, y no ignoro os sobrarán ímpetu para desbordar toda dificultad. Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. ¡Arriba España!»

EMPRESARIO:

El RÉGIMEN OBLIGATORIO DE SUBSIDIOS FAMILIARES te impone como deber el presentar antes del día 1.º de Junio, en la DELEGACIÓN LOCAL SINDICAL, el padrón de todo el personal que trabajó a tus órdenes en la primera semana del corriente mes de Mayo.

Los que no lo hagan incurrirán en graves sanciones.

¡Todos a cumplir con el mandato imperativo de la Ley en el nuevo ESTADO NACIONAL SINDICALISTA!

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Menorca

Se pone en conocimiento de los comerciantes e industriales obligados al pago del SUBSIDIO AL COMBATIENTE, que a contar del día 25 del actual empezará el de su respectiva derrama, en las oficinas de la Secretaría de la misma, Plaza de José Antonio (antes del Príncipe) número 9 1.º-2.º, desde las 10 a las 13 y desde las 15 a las 18 en todos los días laborables.

Dicha Cámara advierte que el artículo 5.º del Decreto del Ministerio de la Gobernación, de 20 de Enero de este año, en su párrafo 3.º, preceptúa que el moroso en el pago de sus cuotas quedará incurso en los recargos y procedimiento de apremio que establece el Estatuto de Recaudación para las contribuciones e impuestos del Estado.

Y por último, se recuerda a los que no han presentado aún la declaración jurada, prevenida en el Bando de esta Cámara del 3 del que cursa, la obligación que tienen de presentarla en dichas oficinas, incurriendo en caso contrario, en las sanciones correspondientes.

Mahón a 24 de Mayo de 1939. — Año de la Victoria. — El Vice Presidente, Vicente Martí. — El Secretario, Pedro Ripoll.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En la España que resurge con vocación tenaz de Imperio tienen un puesto preeminente de afecto y de gratitud aquellos camaradas nuestros que, más dichosos que nosotros, prestan su guardia perenne en los luceros después de ofrendar lo más preciado del hombre, su vida, en aras de la Patria. Su renunciación, su sacrificio les eleva sobre nosotros y en la vanguardia de nuestras filas son el estímulo abierto para los corazones idealistas que prestamos el juramento de honor de la Falange. Ellos son los mejores. En su alto servicio instauran una jerarquía espiritual que todos los buenos falangistas tenemos el deber de reconocer y de admirar.

Con ese mismo fervor, con la misma alegría que ellos dieron su vida por la Patria en la Cruzada contra el comunismo, entrañizados de amor a España, debemos rendirles el homenaje constante de nuestro recuerdo. Que al responder a su nombre con la voz de PRESENTE, sea ésta una presencia total y definitiva en nuestro espíritu y en nuestros actos.

Mañana jueves, el vapor correo de Barcelona nos traerá los restos mortales de uno de esos camaradas, Juan Socías Amorós, que, arma al brazo, monta su guardia en las estrellas. Como se ha anunciado ya, el traslado de los mismos al Cementerio de Nuestra Señora de Gracia se verificará a las cuatro de la tarde. Al acto asistiré como Jefe Insular de la Falange, comprometido de mi deber de rendir póstumo homenaje a quien, por su ofrenda de sangre como tantos otros, grabó con su heroísmo el signo de la Victoria en las páginas de nuestra Historia uniendo en haz los nombres de Dios y del Imperio. Confío y espero verme en tal acto rodeado de todos los camaradas de la Falange de esta ciudad.

Camarada Juan Socías Amorós, Presente.

Mahón a 24 de Mayo de 1939. Año de la Victoria. — El Inspector Extraordinario, Jefe Insular, Sáiz Gralla.

CONSIGNA

PARA TÍ

Falange es trabajo y sacrificio. Sobre todo, sacrificio. «El falangista muere para que España viva». He aquí una consigna, tu consigna de honor.

«Morir es un acto de servicio». El falangista muere sencillamente, calladamente. Por deber. Por convicción. Como mueren los héroes y los mártires.

El yugo significa disciplina, que es austeridad y rectitud. Las cinco flechas — apretadas en el yugo — indican conjunción de voluntades, que es unión espiritual de corazones.

Las ahnidades de ideal unen más estrechamente que los lazos de la sangre. Falange es amor, porque se nutre de ideal. Quien no sabe amar, ignora que es sufrir. Sufrir por España es amarla, sentirla, engrandecerla.

La idea de Dios está vinculada a la de España. Quien lucha por ésta, combate al servicio de Aquél, Morir por Dios y por España es el supremo ideal del falangista.

Jamás fué infecunda la sangre del caído. Morir por una idea es hacerla más vital y más sublime. Por eso tienen sa gre, púrpura de sangre, las cinco flechas de la España Imperial.

España antes que todo y sobre todo. No lo olvides jamás, buen falangista. Cara al sol y erguida la cabeza, ve cantando hacia la muerte que es la gloria. Falange marcha al ritmo del paso militar.

Las manos de Falange — abiertas y extendidas en signo cordial — apuntan al azul. Ahí te esperan los héroes caídos, que montan su servicio, un servicio permanente, en los luceros de la inmortalidad.

Jamás desmayes ni vaciles. Ten fe en tí mismo y en España. Piensa que hay un águila en el Escudo del Imperio. La más fuerte de las aves es el águila. Y la más rápida en la línea invisible de su vuelo. España es fuerte y es ágil como el águila. Por eso se remonta hacia lo alto por la ruta imperial de su destino.

GUMERSINDO RIERA SANZ

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(FACILITADA POR LA COMANDANCIA MILITAR)

La firma del pacto italo-germano y la posible conclusión de un acuerdo anglo-ruso-soviético continúan acaparando la atención de las distintas capitales europeas

INFORMACION EXTRANJERA

Mr. Chamberlain confirma en la Cámara de los Comunes que está a punto de concluirse el pacto anglo-franco-soviético
No obstante lo cual, el laborista Attlee censura la política gubernamental

Londres 24.—Los rumores que han circulado estos días en los centros políticos de esta capital de que el Gobierno británico había ampliado su plan para conseguir un acuerdo con la Unión Soviética y lograr la formación de un bloque tripartito, han sido confirmados esta tarde en la Cámara de los Comunes por el jefe del Gobierno Mr. Chamberlain cuando declaró:

«El acuerdo está próximo a concluirse sobre las bases del Gobierno de Gran Bretaña. Aunque quedan algunos puntos para aclarar, espero que no se opongan al resultado final.»

Después de estas declaraciones, intervino en el debate el mayor Attlee, quien atacó con violencia al Gobierno por la política seguida hasta el momento, volviendo a hablar luego el Presidente del Consejo que manifestó:

«Puede tener la Cámara la seguridad de que el ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña lord Halifax ha tratado estos asuntos en París con Mr. Georges Bonnet y en Ginebra han continuado sus conversaciones con significadas personalidades diplomáticas, exponiendo a cada una de ellas los puntos de vista de Inglaterra.»

Luego declaró también:

«El Gobierno ante todo, desea obtener un resultado satisfactorio en esta cuestión y solicitará todas las aclaraciones necesarias no obstante las dificultades que se han presentado y aún subsisten.»

Lord Halifax y sir Robert Vansittert están redactando el memorándum que será enviado a la Unión Soviética
El documento no será remitido a Moscú hasta el viernes

Londres 24.—La interpretación que los círculos competentes ingleses dan a las declaraciones hechas esta tarde en la Cámara de los Comunes por el jefe del Gobierno, Mr. Neville Chamberlain, permiten suponer que la firma del pacto de asistencia mutua entre la Gran Bretaña, Francia y la Unión Soviética, es solo cuestión de días y quizás de horas.

Se agrega en los citados medios políticos que en las conversaciones que sostuvieron recientemente en Ginebra los ministros de Relaciones Exteriores de Inglaterra y Francia, lord Halifax y Bonnet con el embajador soviético en Londres, Maisky, se llegó a un acuerdo fundamental sobre la asistencia que deben prestarse los tres países en caso de un conflicto armado, faltando solamente esclarecer pequeñas cuestiones de menor importancia.

Esta noche se asegura en Londres que el ministro de Relaciones Exteriores lord Halifax y el primer consultor diplomático del Gobierno inglés, sir Robert Vansittert, redactan actualmente un memorándum destinado al Gobierno de los Soviets, el que contendrá además de lo aportado en las conversaciones de Ginebra, los resultados de la reunión que celebró esta mañana en Downing Street el Gabinete inglés.

Se opina que dicho memorándum no será remitido a Moscú antes del viernes próximo. Esto queda confirmado parcialmente por el hecho de que el Primer ministro Chamberlain saldrá mañana en dirección a Escocia mientras que el embajador soviético en Londres Maisky regresará de Ginebra después de las fiestas de Pentecostés.

En cuanto a los detalles del proyectado pacto de mutua asistencia, se sabe que la Gran Bretaña, Francia y la Unión Soviética se comprometen a acudir con todas sus fuerzas militares en auxilio del país signatario del pacto que sea agredido por uno o más Estados. Próximamente se entablarán las correspondientes conversaciones militares.

Con respecto a la posición de los países garantizados por Inglaterra y Francia, es decir, Polonia y Rumanía, se declara que en caso de ataque contra uno de dichos países que exigirían la ayuda militar de Inglaterra y Francia, la asistencia de la U. R. S. S. será «automáticamente disponible». Parece ser, que quiere dejarse al juicio de las potencias garantizadas si desean o no la ayuda soviética.

Según puede deducirse de las indicaciones hechas hasta ahora, los Estados Balkánicos se hallan excluidos del acuerdo.

En los círculos políticos ingleses no se ha hecho todavía declaración alguna sobre si la asistencia anglo-francesa en caso de un ataque contra la U. R. S. S., se refiere también a las fronteras rusas de Extremo Oriente. Se recuerda, sin embargo, que lord Halifax dejó entrever recientemente en las conversaciones sostenidas con el embajador del Japón en Londres, Shigemitsu, que el proyectado pacto tripartito no está relacionado con dichas fronteras, negándose por este motivo en Londres que la Unión Soviética ha renunciado a esta reivindicación que siempre ha sostenido a causa de que Inglaterra se ha declarado dispuesta a firmar un pacto formal de asistencia militar.

Se sabe además que ciertos miembros del Gabinete británico formularon en el Consejo de esta mañana algunos reparos a la firma del pacto con la Unión Soviética. Lord Halifax, sin embargo, insistió enérgicamente para conseguir la firma del mismo declaran-

do que el nuevo convenio tripartito constituye meramente una ampliación del pacto de alianza franco-soviético existente desde hace varios años.

En vísperas de la firma del pacto anglo-soviético
La prensa alemana comenta irónicamente el acuerdo a que parecen haber llegado la conservadora y cristiana Inglaterra con la Rusia bolchevique

Berlín 24.—En relación con las negociaciones anglo-franco-soviéticas y a la declaración que hizo esta tarde en la Cámara de los Comunes el jefe del Gobierno inglés, Mr. Chamberlain, un periódico oficioso de Berlín hace el siguiente comentario:

«Chamberlain se ha pasado al campo de los optimistas, anunciando su firme esperanza de que dentro de breves días se hallará concluida la Triple Alianza. Los fanáticos partidarios de la política de cerco agobian con su prisa y quisieran ver firmado el pacto con los rusos antes de las fiestas de Pentecostés.

No queremos adelantarnos en los acontecimientos, pero sí hemos de hacer constar que no tenemos ni de lejos, tanta curiosidad sobre los detalles del sistema de cerco como los bancos de la oposición de la Cámara de los Comunes.

Hoy en día nada puede maravillarnos después de haber oído de labios de dirigentes responsables de la política inglesa que, entre la conservadora y cristiana Inglaterra y la Rusia bolchevique, no hay diferencias ideológicas.»

La prensa francesa se dedica a tergiversar el alcance del pacto italo-germano

Y sus falsedades son puestas en evidencia por los círculos italianos

Roma 24.—La prensa italiana comenta el curso de las negociaciones anglo-franco-soviéticas y estudia los comentarios de los diarios londinenses con motivo de la firma del acuerdo germano-italiano, la mayoría bastante moderados.

Sin embargo, la prensa francesa sigue produciéndose extemporáneamente y habla en tono hostil del pacto italo-germano tergiversando el alcance del acuerdo firmado en Berlín.

Los periódicos franceses—siguen diciendo los comentaristas romanos—escriben como si obedecieran órdenes superiores, entregándose a toda clase de falsedades llegando a afirmar que el pacto anglo-franco-soviético ha sido concluido con el objeto de prevenir agresiones contra determinadas potencias.

Todos estos infundios no tienen otra finalidad que enturbiar las relaciones de las potencias del Eje, con los países centroeuropeos y demuestran las pocas buenas disposiciones de Francia en el sentido de normalizar sus relaciones con Italia. Pero ya saben las citadas naciones que Italia y Alemania no tienen intenciones agresivas, y que Hitler y Mussolini han expuesto en todas las ocasiones que se les han presentado, sus deseos de consolidar la paz, solucionando todos los problemas que hoy se hallan pendientes. No obstante, las potencias democráticas trabajan para impedir la solución de los conflictos y agudizarlos con lo que les llegará el momento en que tendrán que decidirse definitivamente por la paz o por la guerra. La política de Alemania e Italia basada en los principios de justicia internacional, es clara y diáfana, no sucediendo así con la política exterior de Inglaterra, Francia y la Unión Soviética.

El conde Ciano de regreso de Alemania, ha llegado a Roma, siendo objeto de una entusiástica acogida

Roma 24.—Hoy llegó a esta capital procedente de Berlín, el ministro de Relaciones Exteriores italiano conde Galeazzo Ciano, acompañado de sus más importantes colaboradores.

En la Estación Central acudieron a recibirle sus compañeros de Gabinete, los embajadores de Alemania, España, Hungría y otros Estados, las autoridades de la capital, jerarquías del partido y una inmensa muchedumbre que lo aclamó al descender del tren, formándose una manifestación que acompañó a la comitiva por las calles de la población vitoreando al Duce, al Führer, a Italia y a Alemania. Los manifestantes se congregaron en la plaza Venecia, ovacionándole y obligándole a salir al balcón del Ministerio. Luego una comisión fué recibida por el Duce.

El conde Ciano recibió las más entusiastas felicitaciones del jefe del Gobierno y del Rey Emperador por la firma del acuerdo germano-italiano.

El Gobierno japonés hace patente su satisfacción con motivo de la firma del pacto italo-germano y cree que contribuirá a la conservación de la paz mundial

Berlín 24.—El embajador japonés en Berlín ha visitado al ministro de Negocios Extranjeros del Reich, a quien ha hecho entrega del siguiente telegrama recibido esta mañana:

«El Gobierno japonés está plenamente convencido de que la

firma del pacto de amistad entre ambas naciones, tan ligadas con íntima amistad con el Japón, o sean Alemania e Italia, dadas las relaciones estrechas que existen entre las naciones firmantes constituirá un firme sostén de Europa contribuyendo con ello valiosamente a la conservación y al robustecimiento de la paz mundial. El Japón expresa sus más cordiales felicitaciones ante este hecho de gran importancia para la Historia del Mundo.»

La prensa egipcia censura la política británica en Palestina

El Cairo 24.—La prensa de esta capital continúa en el día de hoy sus ataques contra la política inglesa consignada en el Libro Blanco sobre Palestina, haciendo resaltar que no se resuelve ninguno de los problemas planteados y que se trataban de resolver.

«Il Giornale d'Italia» comenta el pacto de alianza italo-germano

Roma 24.—El periódico oficioso «Il Giornale d'Italia», publica con ocasión de la firma del pacto italo-germano, un artículo en el que manifiesta que la alianza político-militar entre los dos países del eje Roma - Berlín, constituye uno de los primeros resultados de la evolución política europea.

«Esta alianza—continúa diciendo—constituye una asociación de fuerzas, la más necesaria y natural que ha sido creada en Europa, y ella sola es capaz de asegurar el equilibrio en el continente y salvaguardar al mismo tiempo los intereses de las dos naciones.»

Se confirman las manifestaciones de Mr. Bonnet

París 24.—En los círculos allegados al Quai d'Orsay han tenido confirmación esta noche las manifestaciones optimistas hechas por el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, monsieur Bonnet, al corresponsal en Ginebra del periódico «Paris Soir», según las cuales, es inminente la ultimación del pacto anglo-franco-soviético.

Reorganización del Ejército del Aire británico

Londres 24.—En la Cámara inglesa el Primer Lord del Almirantazgo ha anunciado que, desde hoy, la aviación afecta a la Flota británica, comenzará a depender directamente del Almirantazgo independizándose del resto de la aviación.

Simultáneamente se ha dispuesto que pasen a dependencia de la Flota los puestos de aviación de Leenthsem, Ford, Carhy, Doniwystle y Bermudas.

Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Menorca

Orden del día 24 Mayo de 1936
Año de la Victoria

Para rendir honores al cadáver del requeté de Falange Juan Socas Amorós, mañana a las 15:30 hallarán en este Cuartel la banda de música y todos los afiliados debiendo asistir de uniforme todos los que lo posean. Con estos uniformes se formará un piquete al mando del sargento José Martí Ventayol.

A dicho acto me acompañarán todos los señores Oficiales y Jefes de Sección.

El Comandante Jefe, Pedro Sanchó.

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Se pone en conocimiento de las Corporaciones, Entidades particulares que ocupen trabajos, empleados, técnicos, funcionarios, la obligación que tienen de presentar en el corriente mes de Mayo, el padrón de todo su personal que formulará por triplicado en el presente que facilitará gratuitamente la Delegación Sindical (calle de San Fernando, 34).

Imprenta de M. Sintet Rotogravado